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【一括方式】

佐世保市議会
平成３１年３月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

【一括方式】

時間

1 7 朝長　満洋 緑政クラブ

【一括方式】

20分

2 11 柴山　賢一 市民クラブ

【一括方式】

25分

3 4 永田　秀人 社会民主党

【一括方式】

25分

4 6 萩原　活 自民党市民会議

【一括方式】

15分

5 14 崎山　信幸 自民党市民会議

【一括方式】

30分

6 24 宮城　憲彰 市政クラブ

【一括方式】

30分

7 20 大塚　克史 公明党

【一括方式】

20分

8 21 小野原　茂 市民クラブ

【一問一答方式
（１回目から)】

15分

9 12 古家　勉 社会民主党

【一問一答方式
（２回目から）】

20分

10 8 北野　正徳 緑政クラブ

【一括方式】

30分

11 1 橋之口　裕太 市政クラブ

【一問一答方式
（１回目から)】

30分

12 26 松尾　裕幸 自民党市民会議

【一括方式】

30分

13 16 山口　裕二 緑政クラブ

【一括方式】

20分

14 19 川内　敏明 公明党

【一問一答方式
（１回目から)】

20分

15 10 森田　浩 公明党

30分

20分

16 25 永山　正幸 自民党市民会議

３月４日

(月）

３月７日

(木)

３月６日

(水)

３月５日

(火）



 1 

 

○ 朝 長 満 洋  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市消防行政について 

 ○ 本市消防の火災予防の取り組みについて 

 ○ 消防団の充実・強化について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人材育成と働き方改革について 

 ○ 人材育成と人事評価について 

 ○ 仕事量と労働力及び時間の管理について 

 

 

 

 



 2 

 

○ 柴 山 賢 一  （２５分） 
【一括方式】 

 

１ 骨髄バンクのドナー登録の推進について 

 ○ 本市における骨髄バンクのドナー登録者数について 

 ○ 骨髄移植時のドナーに対する助成制度の現状について 

 ○ 本市におけるドナーに対する助成制度の導入について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域未来塾について 

 ○ 地域未来塾の実施状況について 

 ○ 運営する中で見えてきた成果と課題について 

 ○ 地域未来塾の今後の展開について 

 

 

 

 



 3 

 

○ 永 田 秀 人  （２５分） 
【一括方式】 

 

１ 水道事業の広域的な連携・協力について 

  １２月議会の一般質問で、小佐々地区の渇水状態が取り上げられた。小佐々地

区は過去に佐々町からの水の供給を受けたことがあり、そのための配水管なども

整備されていると認識しているが、現在の佐々町からの水の供給などの連携状況

はどうなっているのか。 

  また、佐々町との水道事業の広域連携の可能性については、どのように考えて

いるのか。 

 

  

  

 

２ 宅地開発に伴う社会資本の整備について 

  広田地区は急激な住宅の増加に伴い児童数が急増し、小学校の受け入れ限度を

超えてしまった。現在、白岳地区で大型の宅地開発が進められているが、その影

響も心配されている。 

  全市的には人口減少・児童数減少が予測されるが、一部地域では人口の集中的

な増加が起きており、対応を考える必要がある。具体的には、宅地造成・開発に

ついての情報を都市整備部と関係部局が共有し、必要な施策を検討・調整してい

くべきではないか。市の考えを問う。 

 

  

  

 

３ 所得水準の向上を促す施策について 

  佐世保市の所得水準は県内自治体中でも下位にある。これでは若者を中心とし

た人口の流出が続くのも仕方がないと思えるが、この間の企業誘致は雇用の質、

所得（賃金）水準の向上に対して効果があったのか。効果の有無と今後の展望、

課題について問う。 

 

 



 4 

 

○ 萩 原  活  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 平成３２年度に供用開始する浦頭地区国際ターミナルにおける、周辺地域の安

全・安心を守るためのセキュリティー対策と、周辺地域の道路整備、安全対策の

進捗状況について 

○ クルーズ船における不法入国者、残留者に対する佐世保市としての考え方と、

周辺地域住民に対するセキュリティー対策について 

○ 国道２０２号、国道２０５号の工事の進捗状況と今後の計画について  

 ○ 浦頭地区国際ターミナル供用開始後に混雑が予想される周辺通学路の安全対

策について 

 

 

  

  

 

 

 

２ 東山手上部線の進捗状況と今後の計画について 

 ○ 都市計画道路春日瀬戸越線の計画が進む中、地域住民が最も重要と期待して

いる東山手上部線の進捗状況と、今後の事業計画について 

  

  

 

 

 

 



 5 

 

○ 崎 山 信 幸  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市の高齢者自立支援対策について 

 ○ 各地域で取り組まれている介護予防につながる佐世保市認知症支援ボランテ

ィアの会グループおれんじ・ふれあいいきいきサロン等に対する支援策につい

てお尋ねいたします。 

 ○ 地域で支え合う生活支援サービスについてお尋ねいたします。  

 

 

 

 

２ 各部局間における連携体制について 

 ○ 今後の重要プロジェクトを考えると、一部局で完結するには無理がある。各

部局の連携が密に必要になってくる中、現状の縦割り行政ではなく、各部局が

政策的な方向性を連携して進めていくべきと考えますが、どのようなお考えな

のかお尋ねいたします。 

 

 

 

 

３ 今後の行財政改革について 

 ○ 今後、本市においても人口減少・人口流出により就労人口は確実に減ってい

きます。そのような中、健全な財政運営を図るため、ＡＩやＲＰＡ等の先進技

術の活用を初めとした職員の自発的な業務改善の取り組みや、行財政規模の是

正及び受益者負担の適正化に向けた取り組み等、どのように取り組んでいくの

かお尋ねいたします。 

 

 

 



 6 

 

○ 宮 城 憲 彰  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 地域経済の活性化について 

  経済の活性化は本市における最重要課題である。人口減少、高齢社会の進行、

若者の流出など本市を取り巻く環境は大変厳しい状況にある。現状を打破し活力

あるまちづくり、地域づくりを実現していくにはより積極的な施策の展開が望ま

れる。以下お尋ねする。 

 ○ 地元中小企業の育成について 

 ○ 企業誘致の一層の推進について 

 ○ 創業支援について 

 ○ 産業支援センターの充実・強化について 

 ○ 戦略的産業の育成・振興について 

 ○ 機構改革について 

 

 

 

 

 

 

２ 第６次佐世保市行財政改革推進計画について 

  より質の高い行政サービスをより低いコストで提供するとともに、健全な財政

運営を図るために第６次行財政改革推進計画（後期プラン）を実施している。今

年度は中間年に当たり、その進捗状況を踏まえ次のことをお尋ねする。  

 ○ 後期プランにおける定員管理の今後の見通しと課題について 

 

 

 

 

 

 



 7 

 

○ 大 塚 克 史  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 防災・減災の取り組みについて 

 ○ ため池の決壊防止策について 

 ○ 河川内の河道掘削・樹木伐採の現状について 

 ○ 観光危機管理の充実について 

 

 

 

 



 8 

 

○ 小 野 原  茂  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ ものづくり人材の確保と育成について 

 ○ 製造業を取り巻く環境の変化と市内造船業における工業系高校の採用状況に

ついて 

 ○ ものづくり人材の育成について 

 

 

 

 



 9 

 

○ 古 家  勉  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 希少野生生物の保全と啓発について 

 ○ 市内の野生生物の保全対策の取り組みについて 

 ○ 市民の理解や啓発促進のための取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国際クルーズ拠点形成に向けた取り組みについて 

 ○ 浦頭地区における港湾整備の進捗状況について 

 ○ 浦頭地区供用開始後における周辺交通対策の進捗状況について  

 

 

 

 

 



 10 

 

○ 北 野 正 徳  （３０分） 
【一問一答方式（１回目から）】 

 

１ 本市における児童虐待の実態と対応策について問う。 

痛ましい児童虐待事件が頻発し、全国的に報道されている。本市において児童

虐待の実態はどのようなものか、また、その対策は十分であるかを問い、特に学

校、教育委員会、子ども未来部、児童相談所や警察など関係機関との情報共有と

連携について問うものである。 

 

 

  

  

 

 

 

２ 地域国際化、多文化共生と外国人共生の考え方と取り組みについて問う。  

本市国際戦略活動指針には、地域国際化の推進や多文化との交流・共生による

持続的な発展などが記されているが、その趣旨を問う。また、特定技能制度がス

タートするが、外国人共生社会についての考え方と取り組みについて問うもので

ある。 
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○ 橋 之 口 裕 太  （３０分） 
【一問一答方式（２回目から）】 

 

１ スクールロイヤー制度の導入について 

  子どもの最善の利益のために、法的観点から学校（教育委員会）に助言を行う

弁護士（スクールロイヤー）の配置について早期に制度化すべきと考えますが、

市長、教育長の考えを伺います。 

 

                               

     

 

２ 放課後児童健全育成事業（児童クラブ）に係る市の対応について  

  佐世保市放課後児童健全育成事業について、委託事業者である各児童クラブと

市のかかわりについて伺います。 

  

                             

 

３ 障がい者（児）サービスの課題認識と対応について 

  平成３０年３月に策定された「佐世保市障がい者プラン」及び「佐世保市障が

い福祉計画」並びに「佐世保市障がい児福祉計画」ですが、短期入所サービスな

ど、従来からニーズがありながらも、課題への対応が十分反映されていないと考

えますが、市長の考えを伺います。 

 

  

 

４ 本市における養護老人ホームの課題認識と対応について 

  養護老人ホームは介護保険サービスの対象ではない措置型の施設です。入所者

の基準は「６５歳以上の者であって身体上もしくは精神上又は環境上の理由及び

経済的理由により居宅において養護を受けることが困難な者」とされています。

養護老人ホームの課題に対する市長の考えを伺います。 

 

  

                           



 12 

 

○ 松 尾 裕 幸  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 俵ヶ浦半島の振興について 

 ○ 地域住民が主体となった振興について 

・ チーム俵、地域おこし協力隊等の導入による進捗状況と今後の見通しにつ

いて 

 ○ 俵ヶ浦半島公園（仮称）の施設整備等の観光コンセプトについて  

 ○ 俵ヶ浦半島を往来する交通網の整備について 

 

 

 

２ 児童虐待対応における「専用のシステム」について 

 ○ 児童虐待対応のための「専用のシステム化」について 

 ○ 今年度、発刊の「児童虐待防止マニュアル」の「周知と認知」の方法につい

て 

 ○ 連携中枢都市の中心市である佐世保市として、「児童虐待対応」における「各

自治体との連携」について 

 

 

 

３ 国道２０５号（東彼杵道路）について 

 ○ 東彼杵道路建設促進期成会の動きについて 

 ○ 広域交通ネットワークの形成（西九州自動車道との関係）について 

 

 

 

４ 小・中学生の水泳学習のあり方について 

 ○ 学校教育の中での水泳学習の必要性について 

 ○ 水泳学習を行うための管理費用について 

 ○ 水泳学習を行うための今後のあり方について 
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○ 山 口 裕 二  （２０分） 
【一問一答方式（１回目から）】 

 

１ 今後の地区自治協議会のあり方について 

 ○ 公共施設再編整備と地区自治協議会について 

○ 公民館のコミュニティセンター化の取り組みについて 

 

 

  

  

 

 

 

 

２ 防災行政無線の整備について 

 ○ 防災行政無線のデジタル化について 

 

 

 

 

 



 14 

 

○ 川 内 敏 明  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 国際クルーズ客船の入港対応について 

 ○ 佐世保港クルーズ船ウェルカム協議会及び寄港地観光開発室の取り組み状況

について 

 ○ クルーズ客船入港に関して、今後を見据えた対策について 

  

 

 

 

２ 英語の話せるまちづくりについて 

 ○ モデル校での成果とその成果の市全域への波及について 

 ○ 教職員の資質向上の取り組み状況について 

 ○ 地域未来塾における英語の取り組みについて 

 ○ 英語シャワー事業の取り組みについて 

 

 

 

 

３ いじめ・自殺対策について 

 ○ いじめの件数の増加、若年層の自殺率の高どまり傾向が報道されている中、

その対策について 

 

 

 

 

４ 風疹の拡大防止について 

 ○ 抗体検査と予防接種の取り組みについて 

 

 

 

 



 15 

 

○ 森 田  浩  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 高齢者の肺炎球菌ワクチン接種について 

 ○ 平成２６年度以降５年間の推移と実績 

 ○ 平成３１年度以降の取り組み 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中高年のひきこもりと自立支援について 

 ○ 中高年のひきこもりの実態と対応 

 ○ 改正自立支援法と困窮者の孤立防止 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て支援について 

 ○ 登下校時の負担軽減 

 ○ 子連れ支援の取り組み 
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○ 永 山 正 幸  （３０分） 
【一問一答方式（１回目から）】 

 

１ 港湾管理者と基地政策の整合性について 

 ○ 佐世保港長期総合計画並びに返還６項目と新返還６項目との整合について  

 ○ 海上自衛隊の崎辺東側利活用計画について 

 ○ 前畑弾薬庫返還と港のすみ分けについて 

 

 

 

 

２ ＪＲ佐世保線の輸送改善と新幹線問題について 

 ○ 佐世保市までのフル規格新幹線導入について 

 ○ 深度化調査による四つの案の考え方について 

 ○ 費用負担の考え方について 

 

 

 

 

３ 本市の機構・組織について 

 ○ 部・局・室が混在する機構並びに組織の考え方について 

 

 

 

 

４ 業務委託契約の考え方について 

 ○ 複数年契約あるいは指定管理者制度の考え方について 

 ○ 複数年契約あるいは指定管理者制度における随意契約のあり方について  

 ○ 指定管理者制度の導入の考え方について 

 

 

 

 


